

CONSEIL COMMUNAL

CHESEAUX

PREAVIS No 44/2025

Réponse au postulat « Création d'un centre de Rencontre et d'Animation à Cheseaux »

Monsieur le Président, Mesdames les Conseillères, Messieurs les Conseillers,

Préambule

En date du 18 juin 2024, le postulat « création d'un centre de rencontre et d'animation à Cheseaux » a été accepté par le Conseil communal et transmis à la Municipalité pour rapport.

Ce postulat détaille les souhaits des postulants en termes de gestion, d'horaire et de type de local.

Texte du postulat :

Au cours de conversations non formelles avec des conseillers, des parents, et même avec certains jeunes de notre village, nous avons identifié un constat partagé : le manque d'un espace spécifiquement dédié aux jeunes et aux adolescents. Considérant les besoins exprimés par certains résidents de Cheseaux, notamment les adolescents, pour un espace dédié à leur épanouissement social et culturel, il semble judicieux de fournir à nos jeunes un local où ils peuvent se réunir, exprimer leurs idées, et contribuer activement à la vie communautaire. Ce type de local - appelé centre de loisirs, centre de rencontres, maison de quartier- existe déjà dans d'autres communes vaudoises, pour citer quelques exemples de communes proches : le CRA Centre de rencontre et d'animation à Renens <https://www.renens.ch/cra> , la maison de quartier de la Pontaise <https://www.lapontaise.ch> , la maison du quartier du Désert <https://maisondudésert.ch/> et le CLAC, Centre de rencontre et d'animation et d'Animation de Cossonay <https://www.cossonay.ch/ecoles-et-enfance/jeunesse> .

A travers ce projet, l'objectif est double : répondre au besoin évident des jeunes et des adolescents tout en favorisant leur participation active dans la création et la gestion de cet espace. Nous croyons en l'importance de permettre aux jeunes de s'approprier ce lieu, de le façonner selon leurs besoins et leurs préférences.

Dans cet esprit, nous imaginons un concept comme suit :

Local adapté *Espace Convivial : Aménagement avec des banquettes et des fauteuils récupérés, poufs, créant une atmosphère détendue.*

Jeux et Divertissements *: Billard, ping-pong, babyfoot, jeux de fléchettes, jeux de société pour favoriser la socialisation et le divertissement.*

Espace culturel : petite bibliothèque avec une collection de bandes dessinées, mangas, livres divers, et une petite salle de cinéma (avec un simple projecteur LED qui se branche à un ordinateur, tablette ou téléphone) pour exposer des films.

Horaires spécifiques

Réservation du centre pour les adolescents à des moments spécifiques dans un cadre sécurisé par la présence de professionnel.le.s., tout en restant ouvert à d'autres tranches d'âge à d'autres moments.

Participation active des jeunes et adolescents

Conseil des Jeunes : Mise en place d'un conseil des jeunes qui participera activement aux prises de décisions concernant le centre.

Programmation d'activités : Encouragement des jeunes et des adolescents à proposer et organiser des activités qui les intéressent.

Gestion des ressources : Implication dans la gestion des ressources du centre avec des plages horaires dédiées à des équipes de jeunes responsables.

Utilisation polyvalente pour tous

Le centre pourrait être également un lieu d'accueil pour les familles et tous les habitants de Cheseaux, toute génération confondue. Dans ce sens, en dehors des plages horaires réservées aux adolescents, le centre pourra être utilisé pour des activités dédiées aux familles, aux aînés et aux enfants. Les sociétés locales auront donc la possibilité d'organiser des événements et animations, encourageant une participation intergénérationnelle.

Personnel et Partenariats :

Le projet nécessitera vraisemblablement l'engagement d'une personne à temps partiel pour la gestion quotidienne du centre. Il peut être également envisageable de collaborer avec des éducateurs et des associations locales pour offrir un encadrement adapté. Dans cette idée, il existe déjà certaines structures et associations : MDJ PEMS CRENOL (qui gère ce genre de structure dans la couronne régionale du Nord et de l'Ouest Lausannois), ASC qui gère le CLAC à Cossonay, la Fondation pour l'Animation Socioculturelle Lausannoise la FASL...

En investissant dans la création de ce centre de loisirs, nous répondons à un besoin identifié au coeur de notre communauté. Ce projet novateur à Cheseaux renforce notre vision d'un village dynamique et inclusif.

Au vu de ce qui précède, nous vous prions, Mesdames et Messieurs les Conseillers, de prendre ce postulat en considération et vous proposons de le renvoyer à la Municipalité afin de l'inviter à :

- 1. étudier l'opportunité d'aménager un centre de rencontre et d'animation à Cheseaux*
- 2. étudier la possibilité d'allouer un montant au budget pour financer ce projet*

En acceptant ce postulat, le conseil communal donnerait un signal positif aux habitants de Cheseaux en général et aux jeunes en particulier.

3 Prénom, nom et signatures :

Auteurs du postulat (par ordre alphabétique) : Patrick Dutruit, Gordana Favre et Nathalie Mermoud

Réponse de la Municipalité

1. Situation

Cheseaux compte de nombreuses sociétés locales et quelques sociétés privées proposant des activités pour les enfants et les jeunes, que ce soit au niveau sportif ou culturel. Ces sociétés permettent aux jeunes d'avoir des activités régulières et encadrées. Cela correspond aux besoins d'une partie des jeunes, mais pas de toutes et tous, ni tous les jours.

Cheseaux a également une société de Jeunesse très active. Elle participe régulièrement aux manifestations publiques de Cheseaux. Par exemple, elle a plusieurs fois organisé, en collaboration avec la Municipalité, la fête du 1^{er} août. En 2026, elle organisera le Challenge des Jeunesses à Cheseaux. Pour faire partie de la Jeunesse, il faut être célibataire, avoir terminé sa scolarité obligatoire et être âgé-e d'au moins 15 ans. Les Jeunesses campagnardes sont fédératrices, permettent de s'épanouir en réalisant des projets complexes et concrets et participent de manière active aux partages et échanges de plus en plus rares dans notre société. La Jeunesse de Cheseaux partage ces valeurs et l'organisation du Challenge 2026 est un évènement formateur, auquel nous ne pouvons qu'encourager les jeunes à participer.

Des terrains de sports, un skate park et des places de jeux sont à disposition des familles et des jeunes sur le territoire communal.

La commune de Cheseaux dispose également de quelques locaux, tels que la grande salle, le foyer, les salles de conférences ou le refuge, qui peuvent être loués par le public et les sociétés locales, mais n'a pas de local dédié à la jeunesse.

2. Processus d'analyse des besoins

En 2012, la commission enfance et jeunesse avait reçu le mandat d'étudier la possibilité d'ouvrir un local pour les jeunes à Cheseaux, dans le cadre du projet de construction, sur le site de la Ferme Emery, d'une Maison des sociétés qui était prévue en même temps que la construction du Centre de vie enfantine. Ce projet n'a finalement pas connu de suite, pour des raisons diverses.

Fin 2023, la Municipalité a travaillé, en collaboration avec Lausanne Région et la commune de Romanel, sur une enquête auprès des seniors afin de connaître leurs besoins et un forum de restitution sera organisé au printemps 2025.

Voulant également connaître les besoins réels des jeunes, la Municipalité a initié une enquête auprès des jeunes de 12 ans à 25 ans en collaboration avec Jaiunprojet.ch, comme annoncé au Conseil communal le 18 juin 2024. Une des postulantes avait d'ailleurs été approchée fin 2023 pour faire partie du groupe de travail pour la réalisation du questionnaire, mais avait dû renoncer. Le groupe de travail était composé de Mme Priscille Michel, conseillère communale, Mme Louisa Rossat, enseignante dans l'établissement scolaire de Cheseaux-la Chamberonne, Mmes Martine Lob et Jacqueline Dieperink, municipales, et de Mme Marie Bertholet, promotrice de projets à Jaiunprojet.ch. Après cette enquête, un forum a été tenu le 10 novembre 2024. La participation à ce forum a été très faible (3 jeunes), mais les échanges ont été de qualité et ont permis d'affiner les résultats du sondage.

Mme Jacqueline Dieperink a également rencontré Mme Corinne Sauty, municipale à Echallens, en charge du dicastère Jeunesse afin d'échanger sur le centre d'animation d'Echallens (le CARé).

D'autre part, le conseil d'établissement a rencontré, le 26 février 2025, le comité du conseil des élèves, qui a fait part des différents souhaits des jeunes, concernant l'établissement scolaire directement, mais aussi les infrastructures communales.

3. Résultat des enquêtes

3.1. Jeunes

Le questionnaire destiné aux jeunes a été distribué en classe pour les élèves de 8^{ème} à 10^{ème} et un courrier a été envoyé aux 11^{èmes} ainsi qu'aux jeunes jusqu'à 25 ans, leur permettant de répondre directement en ligne au moyen d'un code QR.

En tout, 316 réponses ont été récoltées, représentant 52% des questionnaires distribués. Le questionnaire ayant été travaillé en classe, 90% des jeunes de 11-14 ans ont répondu, alors que seulement 15% des 15-25 ans ont répondu (en majorité des jeunes de 15-18 ans).

Le questionnaire portait sur plusieurs aspects : activités pendant le temps libre, mobilité, information et prévention, ainsi que sécurité.

Les activités les plus pratiquées par les jeunes sont :

- se retrouver entre amis (79%),
- faire du sport (68%),
- écouter de la musique (64%),
- rester chez soi (57%)
- utiliser les réseaux sociaux (51%) ou les jeux vidéo (46%).

Développer l'offre en petits jobs arrive en tête (63%) de ce que les jeunes souhaiteraient voir à Cheseaux. La moitié des jeunes souhaiteraient des concerts ou évènements en soirée, ainsi que l'ouverture des salles de sport le week-end.

Un tiers des participant·e·s souhaiteraient le développement de lieux de rencontre à l'extérieur (29% chez les 12-14 ans et 43% chez les 15-25 ans). Viennent ensuite un steet workout (25%) et un lieu de rencontre à l'intérieur (25%).

Lorsqu'on demande aux jeunes quel est leur rêve pour Cheseaux, c'est clairement la piscine, suivie du terrain de foot synthétique, qui ressortent. Chez les 15-25 ans, le lieu de rencontre a aussi une bonne place.

Au niveau de la mobilité durant les loisirs, les écolier·ère·s restent surtout à Cheseaux, les plus âgé·e·s se rendent surtout à Lausanne. La moitié souhaiterait une offre moins chère pour les transports publics et une augmentation de la fréquence des bus/trains en soirée. Le développement de pistes cyclables est aussi demandé.

Les jeunes trouvent les informations ou l'aide dont ils ont besoins auprès de la famille ou des proches. Les élèves citent aussi l'infirmière scolaire ou le médiateur scolaire comme personne de référence. Toutefois, les jeunes souhaiteraient recevoir plus d'informations, notamment sur les choix professionnels (tous les âges) et la gestion du budget (les 15-25 ans). Les plus jeunes expriment plus leurs besoins d'information sur les problèmes relationnels (avec les parents, harcèlement, violence, racisme).

90% des jeunes se sentent en sécurité à Cheseaux. Le sentiment d'insécurité se manifeste surtout la nuit, aux alentours de la gare.

Environ 1/4 des jeunes se dit intéressé à prendre part au développement d'un projet. La moitié ne sait pas.

La date du forum était précisée dans le questionnaire et 10% des jeunes ont exprimé leur souhait d'y participer. Comme évoqué plus haut, lors de la séance de restitution aux jeunes, seules 3 jeunes étaient finalement présentes. Nous regrettons le peu de participation, qui peut s'expliquer, soit par la date et l'heure, soit par un manque de motivation. Nous remercions les 3 jeunes qui étaient présentes et qui ont permis d'affiner les sujets qui sont ressortis de l'enquête. Nous avons mis l'accent sur le lieu de rencontre intérieur et nous constatons que les attentes par rapport à ce local coïncident avec celles du rapport de la commission enfance et jeunesse de 2012.

Les jeunes regrettent qu'il n'y ait pas de lieu de rencontre intérieur à Cheseaux. En hiver ou quand il pleut « les jeunes ne savent pas où se mettre », ils et elles ne sont pas motivé·e·s à sortir. Lorsqu'il fait beau, les rencontres à l'extérieur sont privilégiées, mais les jeunes aimeraient pouvoir écouter de la musique et ce n'est pas toujours bien accepté par le voisinage. Le centre d'animation serait un endroit où les jeunes pourraient facilement rencontrer du monde.

Le local devrait de préférence être surveillé par un·e adulte car les jeunes ne se sentent pas capables de gérer et d'assurer la sécurité. L'adulte pourrait aussi proposer des activités, mais pas obligatoires. Ce lieu permettrait aux jeunes de :

- discuter,
- écouter de la musique,
- jouer au ping-pong ou au babyfoot,
- parfois faire des activités plus encadrées, des sorties, surtout pendant les vacances (camping par exemple),

Les temps d'ouverture privilégiés sont :

- en fin de journée et le week-end,
- avec des tranches horaires selon les âges, car « les plus jeunes n'iront pas s'il y a aussi des plus de 20 ans (et vice-versa) ». L'expérience de la vallée de Joux montre que des horaires différenciés permettent de mieux répondre aux attentes des différents publics de jeunes,
- avec éventuellement aussi des tranches réservées aux filles (et d'autres aux garçons). Il a été relevé par les jeunes que les garçons s'approprient rapidement tout l'espace et qu'il est difficile pour les filles de s'intégrer. Des études, notamment sur les préaux scolaires, confirment ce constat.

3.2. Seniors

Le questionnaire destiné aux seniors a été établi conjointement avec la commune de Romanel, en collaboration avec Lausanne Région.

Sur la base des statistiques cantonales, à fin décembre 2024, Cheseaux comptait 852 résident·e·s en âge de retraite. 230 personnes habitant Cheseaux ont répondu au questionnaire (27%). La moyenne d'âge est de 76 ans, 44% sont des hommes et 56% des femmes.

Le questionnaire portait sur la qualité de vie (informations, liens sociaux et participation, précarité), les transports publics, les déchets, la sécurité.

Les seniors de Cheseaux s'y sentent en général bien et envisagent d'y rester. Les services de proximité et le cadre de vie sont très appréciés. Leurs inquiétudes portent surtout sur le trafic (sécurité routière et trafic en augmentation) et la gestion des déchets est souvent désignée comme problématique (éloignement de la déchetterie).

Beaucoup de personnes se rencontrent au café et au restaurant, les gens apprécient la sortie des seniors organisée par la commune. 38% des sondé·e·s répondent qu'ils et elles se rencontrent majoritairement dans les restaurants, les tea-rooms et les cafés, 28% dans les commerces (y compris le centre commercial de Romanel).

Les activités associatives et sportives, dont celles du Fil d'Argent ou de Pro Senectute Vaud, arrivent en troisième position, suivies de près par les rencontres œcuméniques, tant protestantes que catholiques.

Nombreuses et nombreux sont celles et ceux qui parlent de la maison de commune ou de la grande salle et des manifestations organisées par la commune (12%). 25 personnes (soit 10%) demandent la mise en place d'un lieu de rencontre pour les seniors, que ce soit un tea-room ou un lieu dédié aux activités culturelles ou seniors, voire une place avec tables et bancs. Quelques personnes font part de leur souhait d'un lieu de rencontre intergénérationnel, qui soit aussi dédié aux adolescents et aux enfants.

Les remarques relatives à une certaine précarité chez les seniors sont nombreuses, que cela concerne les taux d'imposition, les taxes relatives à la gestion des déchets, l'indisponibilité de logements abordables ou encore les prix des transports publics.

3.3 Expérience d'Echallens

La CAZA était une association créée par des bénévoles (un médecin, un pasteur et une personne issue de la FASL + un municipal). Le comité était bénévole mais engageait des animateurs et animatrices socio-culturel·le·s professionnel·le·s. Le financement provenait principalement des communes, leur contribution allant décroissant selon l'éloignement de la commune (de 6.- /habitant pour Echallens à 1.50/habitant).

Problèmes rencontrés par le comité :

- le bénévolat a ses limites (temps disponible, compétences managériales, recrutement de nouveaux membres),
- le financement reposait de plus en plus sur Echallens, car les communes se retiraient du projet,
- le personnel qualifié est difficile à trouver pour une association avec un petit budget qui ne peut pas proposer des conditions de travail aussi avantageuses qu'une commune.

Ce type de problème a été rencontré par beaucoup de centres d'animation, qui ont finalement été repris par les communes. C'est le cas à Echallens (la CAZA est devenue le CARé) ou à Cossonay (le CLAC).

Les locaux d'Echallens, avec cuisine et bureau pour le personnel, sont réservés prioritairement aux jeunes de 9-18 ans, mais la cuisine est aussi utilisée par les aîné·e·s dans le cadre du programme d'actions communautaires (c'est le cas aussi à Bussigny).

Une ouverture de 3 jours par semaine (hors vacances scolaires) est proposée, avec des horaires réservés à certaines tranches d'âge. Le centre rencontre un certain succès, variable selon les saisons et les années.

Le centre d'animation n'empêche pas les jeunes de se réunir à l'extérieur, c'est pourquoi une partie du travail de l'éducatrice sociale d'Echallens se fait également hors murs, dans les lieux identifiés (gare, 3 Sapins, Migros). Elle fait aussi des suivis individualisés, par exemple pour une recherche d'emploi.

3.4. Conseil des élèves

Lors de la rencontre par le conseil d'établissement du comité du conseil des élèves, ceux-ci ont à nouveau fait part de leurs souhaits d'ouverture des salles de sport, d'un street workout ou d'un local de rencontre pour les jeunes. Parmi les autres idées intéressantes, soulignons celle d'une table de ping-pong dans la cour d'école du complexe scolaire de Derrière la Ville, ainsi que le souhait de plus d'évènements sportifs « tout public ».

4. Démarches, actions, projets

Le besoin d'un lieu de rencontre est évident, que ce soit pour les jeunes et pour les seniors ou même d'autres groupes de la population. Ce sujet fait partie des réflexions en cours au sein de la Municipalité.

Actuellement, la Commune ne dispose pas de local adéquat pour recevoir de façon régulière des jeunes. Les locaux de réunions habituels sont très sollicités à tous les moments de la journée et de la soirée, y compris les week-ends et ne permettraient pas aux jeunes de s'y trouver chez eux par manque de possibilité de personnaliser le lieu.

La Municipalité travaille sur 2 plans d'affectation (Grand-Pré et Marais-du-Billet) afin de rendre ces zones constructibles pour un usage d'utilité publique. Des locaux adaptés pourraient être envisagés à l'un ou l'autre de ces endroits, dans un avenir de 5 ans.

Néanmoins, comme c'était déjà le cas en 2012, le site de la ferme Emery ressort des différentes réflexions de la Municipalité. Ce lieu est central et facile d'accès, ce qui est un avantage pour ancrer les activités qui y seront proposées dans la vie de la commune. La ferme, en l'état actuel, n'est pas habitable, un programme précis et réfléchi servant de cahier des charges au crédit d'étude sera nécessaire, avant de pouvoir construire un nouveau projet. De plus, la réaffectation de cet endroit nécessitera de trouver des solutions pour les utilisations actuelles de la ferme (club de spéléo, garde-meuble, stockage de signalisation, etc.).

Les volumes permettraient d'y créer plusieurs espaces, dont le centre d'animation pour les jeunes. Sur le modèle d'une maison de quartier, les autres espaces proposeraient des locaux polyvalents encore à définir, permettant de répondre aussi aux besoins d'autres catégories de la population. Les locaux devront être organisés pour que les activités ne causent pas de nuisances pour le voisinage.

Un tel projet demandera du temps. Après élaboration d'un cahier des charges par un groupe de pilotage dans lequel des jeunes seraient aussi inclus·e·s, un crédit d'étude pourrait être demandé au Conseil communal dans le courant de l'année 2026. Suivi en 2027 d'un crédit de construction.

Comme énoncé dans le postulat, il faudra engager du personnel pour faire fonctionner le centre, notamment des animateurs et animatrices socio-culturel-le-s ou des éducateurs et éducatrices social-e-s (qui pourraient aussi travailler en extérieur) et un service de conciergerie. Par exemple, Echallens a un budget d'environ CHF 120'000 pour les salaires de 2 personnes à 60% et 1 monitrice et CHF 20'000 pour les activités, pour 3 après-midis par semaine ; alors qu'à Cossonay, le budget est d'environ CHF 170'000 pour le personnel et CHF 10'000 pour les animations (ouvert 5 jours/semaine, parfois aussi à midi).

Le but des animateurs et animatrices serait d'accompagner les jeunes dans l'organisation générale du centre et des activités. Ils et elles garantiraient également le respect et la sécurité des lieux. Une partie de leur travail pourrait également être dédié aux autres activités ayant lieu dans le bâtiment. Des synergies entre le centre pour les jeunes et les autres utilisateurs seraient aussi bienvenues.

Sur le modèle de Coup d'Pouce à Ecublens, les responsables pourraient également gérer une plateforme de services permettant de confier des tâches à des jeunes. Ce service répond à un double objectif : il permet aux jeunes (dès 14 ans) de gagner de l'argent de poche en se rendant utiles et à la population (en particulier les seniors) de bénéficier d'aides, de manière ponctuelle ou régulière, à un tarif accessible et, d'autre part, ce type d'action renforce les liens intergénérationnels.

Dans l'immédiat, et en attendant de pouvoir mettre à disposition des lieux dédiés, quelques mesures peuvent être prises :

En réponse à une autre demande des jeunes, un programme de type « MidnightSports » pourra être mis en place avec la collaboration de la Fondation IdéeSport. Il s'agit d'ouvrir une salle de sport le samedi soir (généralement de 19h à 22h) pour des activités libres, encadrées par des coaches. En plus de promouvoir les activités physiques, ce programme permet aux jeunes de trouver un espace adapté à leurs besoins où passer du temps, entre rencontres, jeux et activités et de développer ainsi leurs compétences sociales. Tout est organisé par IdéeSport, qui cherche et forme les coaches et assure la sécurité. Le programme de formation des coaches pour 2025-26 étant déjà complet, IdéeSport propose une mise en route en septembre 2026. Le montant, d'environ 30'000.- pour 15 à 25 animations sur l'année sera mis au budget 2026.

Le besoin d'information ayant été mis en avant, une page dédiée pourrait être créée sur le site de la commune, contenant des informations générales, les adresse des associations pour jeunes, les évènements, communications sur les sujets qui les intéressent (budget, jaiunprojet, etc). Il est intéressant de noter que les jeunes ne délaissent pas le papier et que beaucoup préféreraient recevoir des informations sous cette forme.

Pour les seniors, la Municipalité proposera un projet d'action communautaire en partenariat avec Pro Senectute, lors du forum seniors qui aura lieu le 28 avril.

5. Ressources et informations

Afin de trouver des conseils et ressources pour la création d'un centre d'animation, les communes peuvent s'adresser à Intercentre, une plateforme du GLAJ (groupe de liaison des activités jeunesse). Les cheffes de projet de Jaiunprojet.ch peuvent également conseiller.

La commission de coordination Politique enfance et jeunesse (PEJ Vaud) apporte des soutiens financiers, sur présentation d'un dossier.

Associations citées dans le postulat :

- ASSOCIATION MDJ, maison des jeunes : Programmes d'accompagnement éducatif, résidentiel et non résidentiel, pour des jeunes suivis par la Direction générale de l'Enfance et de la Jeunesse, le Tribunal des Mineurs ou le Service des curatelles et tutelles professionnelles. Propose des accueils en foyer, et des accompagnement individuels. Ne gère pas de centre d'animation.
- ASC = animateur socio-culturel. Le CLAC à Cossonay est géré par la commune, qui a engagé les ASC.

6. Conclusion

Le postulat rejoint les préoccupations de la Municipalité et les attentes des jeunes. Les études menées montrent le besoin exprimé par les jeunes d'un lieu de rencontre. La Municipalité ne disposant actuellement pas de local adéquat, un projet de construction devra être mené. Dans cette attente, la Municipalité entreprendra les démarches pour l'exploitation d'une salle de sport sur le modèle de MidnightSports, le montant nécessaire sera porté au budget 2026.

Considérant les propositions d'actions à court et plus long terme évoquées ci-dessus, la Municipalité vous propose, Monsieur le Président, Mesdames les Conseillères, Messieurs les Conseillers, de bien vouloir prendre les dispositions suivantes :

LE CONSEIL COMMUNAL DE CHESEAUX

- Vu le préavis municipal 44/2025 du 24 mars 2025
- Vu le rapport de la commission ad hoc

DECIDE

D'accepter la réponse de la Municipalité au postulat « Création d'un Centre de Rencontre et d'Animation à Cheseaux »

DECHARGE

La commission ad hoc de son mandat

Adopté par la Municipalité de Cheseaux lors de sa séance du 24 mars 2025.

AU NOM DE LA MUNICIPALITE

Le Syndic Le secrétaire :

Etienne Fleury

Raphaël Thélin



